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ф Обсуждаем проекты Законов СССР

ТРЕБУЕТСЯ ПОПРАВКА

ф Внедряя полный хозрасчет

УЧИМСЯ
ХОЗЯЙСТВОВАТЬ

Одним 
ний при

из важных направле- 
решении Продовольст

венной программы является вы
ращивание и откорм скота. И 
решать эту проблему в первую 
очередь предстоит нам, работ
никам животноводства. С этим

ехом связан уже не одну и не 
«-.две пятилетки. Так что не но

вичок. Девять лет работал гур
топравом, шесть сезонов на 
кормоцехе, а в последнее вре
мя с телятами.

Есть ли какие-либо измене
ния в нашей работе? Измени
лась организация труда. Если 
раньше в Черепаннхе каждый 
со своей группой животных 
работал, были скотники-сторо
жа, то при переводе скота на 
откормочник в последних нуж
да отпала. В среднем 220 те
лят обслуживаем впятером. Со 
мной работают И. В. Клыгин, 
М. А. Меньшиков, В. В. Иго- 
шев и Ф. В. Меньшиков. По 
расчетной цене за произведен
ную продукцию; минус затраты 
на нее, работаем второй год. 
На откормочнике дежурим 
круглосуточно. По двое меня
емся через сутки.

Сейчас часто пишут о семей
ных, арендных подрядах. Наша 
организация труда ни к тому, 
ни к другому, по всей видимос
ти, не подходит.

Корма нам приходится поку
пать в колхозе, питательность 
их невысокая, и все же средне
суточные привесы молодняка 
за девять месяцев превысили 
670 граммов. Много это или 
мало? Если взять, к примеру, 
третий квартал прошлого года, 
когда ежесуточно телята при
бавляли в весе почти по кило
грамму, то это мало. А судя 
по нынешней кормовой базе— 
большего, по всей видимости, и 
це получить. В прошлом году

летом скармливали клевер, 
нынче лебеду. Да и в настоя
щее время если солома еще 
хорошего качества, то сено 
влажное и подгнившее. Затруд
няюсь объяснить, в чем причи
на, но нынче в рационе телят 
отсутствуют и микродобавки. 
Положительное разве лишь то, 
что в стойловый период в ав
топоилках на откормочнике по
стоянно есть подогретая вода.

Главное для нас — наряду с 
ростом производства мяса по 
возможности снижать на него 
затраты, учиться считать копе
ечку. Уменьшить себестоимость 
центнера продукции мы сможем 
за счет увеличения производи
тельности труда, рационального 
использования кормов, эконо
мии горючего, электроэнергии. 
Хвалиться особо результатами, 
наверное, рано. За первое по
лугодие были у колхоза в дол
жниках, но за третий квартал 
все же долг возвратили, появи
лась даже небольшая экономия 
— 657 рублей. Но и при такой 
экономии если по нашему те
лятнику с начала года себесто
имость центнера привеса около 
168 рублей, то в целом по кол
хозу на 25 рублей дороже.

В бытовой комнате перед 
глазами у нас постоянно нахо
дятся лицевые счета. Там запи
саны все производственные по
казатели и произведенные на 
них затраты. Бухгалтеры пока 
мы слабоватые, но тут боль
шую помощь нам оказывает 
главный экономист хозяйства 
В.. А. Шамахова. А наше сей
час дело не только выращи
вать скот, но, как того требу
ет хозрасчет, учиться считать.

Л. ФАТИЕВ,

Вспоминаю давнюю беседу с 
корреспондентом центральной 
газеты по поводу решения на
шего суда, отклонившего тре
бования истца. Первый вопрос 
его был: «Какое влияние на 
суд оказал райком и райиспол
ком при рассмотрении дела?»

Вопрос возник не на пустом 
месте. Многочисленные публи
кации в печати убедительно 
показали, что положение о не
зависимости судей н подчине
ние их только закону не под
креплены в полной мере дейст
вительностью.

23 года работы в правоохра
нительных органах в разных 
регионах страны дают мне ос
нование говорить о том. что по
рой судье надо иметь большое 
гражданское мужество, чтобы 
избежать влияния со стороны и 
рассмотреть дело, руководству
ясь только законом. Такое по
ложение не может не вызывать 
тревогу.

Не случайно на XIX Всесоюз
ной партийной конференции 
было сказано: «В этих услови
ях крайне важно восстановить 
ленинское видение роли суда в 
системе нашей демократии, 
строго следовать принципу не
зависимости судей, подчинение 
их только закону. Одной из ва
жных гарантий этого может 
стать избрание судов вышесто
ящими Советами народных де

путатов...*. Именно это поло
жение о выборах судов выше
стоящими Советами закрепле
но в резолюции «О правовой 
реформе».

И странно, что спустя всего 
четыре месяца решение конфе
ренции потеряло силу. Как 
иначе можно рассматривать 
предложенный на обсуждение 
проект статьи 152 Конституции 
СССР, где сказано, что народ
ные судьи районных народных 
судов избираются своим же 
районным Советом народных 
депутатов. Чем руководствова
лись создатели такого проекта 
закона?

До настоящего времени вы
боры народных судей проводи
лись с участием всего населе
ния района, т. е. вопрос реша
ли тысячи людей. Признано, 
что такая форма выборов не 
обеспечивает независимости су
дей от влияния местных орга
нов. Но как абсурдно в таком 
случае звучит предложение из
бирать судей на сессии район
ного Совета, отзывать их, если 
в выборах теперь будет участ
вовать лишь несколько десят
ков депутатов.

Многолетняя практика пока
зывает, что значительное число 
депутатов является руководите
лями различных рангов. А ведь 
совсем недавно в целях укреп
ления демократии и законнос

ти, усиления прав граждан 
принят закон, предусматриваю
щий рассмотрение в судах жа
лоб на неправомерные действия 
должностных лиц. Нам. как ни
кому, известны амбиции, когда 
решение суда не совпадает с 
мнением и желанием руководи
теля. Где гарантия, что личные 
обиды, амбиции не возьмут 
верх в момент такого избрания 
судьи?

Работа суда настолько мно
гогранна, что при желании най
ти промахи, сконцентрировать 
их в проблему и поставить во
прос о досрочном отзыве судьи 
не составляет большого труда. 
Так будет ли судья, на попе
чении которого семья, дети, 
подлинным защитником инте
ресов граждан? Не будет ли 
он вольно или невольно огля
дываться на * верхи», если над 
ним будет постоянно висеть 
страх остаться не у дел?

Считаю необходимым статью 
152 Конституции СССР при
вести в соответствие с решени
ями XIX Всесоюзной конфе
ренции — предоставить право 
проводить выборы народных 
судей вышестоящим Советам 
народных депутатов. Партия 
поставила задачу формирова
ния правового государства. 
Строить его, я думаю, надо на 
крепком фундаменте, а не на 
подпорках из противоречивых 
законодательных актов.

Н. МАРЧЕНКО,
председатель районного на
родного суда.

оператор откорма 
колхоза «Сигнал».

скота

РЕЗЕРВЫ
ЛЕСОСЕКИ

Коллектив Плтовского лесо
пункта успешно выполнил ок
тябрьский план заготовки и по
грузки древесины. При плане 6 
тысяч заготовлено свыше 11. 
Погрузка превышает плановый 
показатель почти на 600 кубо
метров.

Высоких результатов на за
готовке достигли бригады, ра
ботающие на арендном подря
де. Малая комплексная под ру
ководством А. В. Попова заго
товила более 2000 кубометров 
леса, добившись выработки на 
машино-смену 105,8 кубометра 
при плановых 46. Это рекорд
ный показатель!

На 947 кубометров больше

плана заготовила и бригада на 
базе агрегатной техники во гла
ве с И. Л. Якнмом. Малая ком
плексная под руководством 
А. И. Приходько заготовила 
1500 кубометров при плановых 
1062.

Выполнена лесопунктом и 
производственная программа 
минувшего месяца по разделке 
хлыстов. Разделано около 30 
тысяч кубометров при плано
вых 27. Особых успехов дос
тиг коллектив ПЛХ, где рабо
тали операторы С. А. Федотов- 
ский и В. В. Куканова. Они 
раскряжевали 7143 кубометра 
древесины. 1347 из которых— 
сверхплановые. Бригада близка 
к выполнению годового социа
листического обязательства в 
объеме 75 тысяч кубометров.

А. ВАСИЛЬЕВА.

Слово участнику соревнования
Мой. водительский стаж 

исчисляется тремя пятилет
ками. Сначала работал в 
ДСУ-6, а теперь в автопред
приятии, в бригаде В. Полу
эктова. Коллектив у нас мо
лодежный. Не преувеличи
вая, скажу, что в любом де
ле окажем друг другу по
мощь. Равняемся на Влади
мира Полуэктова, Ивана Си
дорова, Юрия Рязанова. У 
нас двухсменное использова
ние техники. Я работаю на 
«КамАЗе» вместе с братом 
Александром. Он в АТП 
пришел сразу после армии. 
Наш экипаж не на плохом 
счету.

Успех в труде зависит от 
организации труда, от своей 
собранности и организован
ности. Уважающий свою про
фессию шофер всегда отно
сится аккуратно к технике. 
Это первая его заповедь. 
Нагрузка на машины при 
двухсменной работе боль
шая, И если автомобиль, тем 
более новый, не будешь бе
речь, не проявишь бережно
го огношения к нему, он

ТРУД И БЫТ НЕР ЙЗДЕЛИМЫ
прослужит недолго. Особен
но лихачество не на пользу 
механизмам. Сразу вроде бы 
и незаметно, но через ко
роткое время неосторожная 
езда по ухабам и ямам все 
равно даст о себе знать. 
Своевременный осмотр ма
шины позволяет предупре
дить серьезные поломки. А 
что и где надо в первую оче
редь осмотреть — тут уж на 
опыт, интуицию надеемся. И 
на знания.

У нас с братом «КамАЗ» 
новый, в прошлом году по
лучили, но поломки иногда 
бывают. При двухсменке хо
рошо то, что дают право вы
бирать себе напарника, не 
навязывают. Значит, обеспе
чено хорошее настроение, 
повышается производитель
ность труда.

Наши основные объекты 
—это строящиеся дороги на 
Нюксеницу и Бабушкино. 
Работаем вахтовым методом,

а это значит — недельные 
командировки, отрыв от се
мьи, прочие неудобства. Об 
этом водители нашей брига
ды уже писали в районную 
газету. Мы можем понять, 
что есть объективные причи
ны по поводу неустроеннос
ти быта, но я надеюсь, что 
наши выступления повлияют 
все же на тех, кого они ка
саются.

На вахте меняемся поне
дельно. А это значит, что 
примерно половину времени 
в году, кроме работы, мы 
ничего не видим. К тому же 
плохо питаемся. В прошлую 
зиму было столько неудо- 
вольства по поводу некаче
ственного приготовления лн- 
щи в рабочей столовой, но 
руководство ДСУ-6 никаких 
мер не приняло. Скорее все
го, и нынче положение бу
дет не лучше, поскольку на 
вахте работает тот же самый 
повар. Приходится ездить в

другую столовую, за 25—30 
километров. А это снова 
трата горючего, недоработка 
времени на производстве. И 
еще у нас есть проблема. 
Работаем по договорам со 
многими клиентами. По су
ти дела, все сыпучие грузы 
проходят через нас. Но в 
организациях нет двухсмен- 
ки, и нам приходится сокра
щать рабочий день. Вот, к 
примеру, на растворно-бе
тонный узел ХСМУ достав
ляем из карьера песок. День 
короток, и два последних 
рейса делаем в потемках. 
Могли бы еще, но погрузка 
прекращается, поскольку нет 
освещения. А когда пригла
шают, то обещают все уст
роить и продлить работу 
своих служб. И так всегда, 
когда находимся в Тотьме. 
Вот это как раз нежелатель
ный фактор, когда наша про
изводительность зависит от 
чужой неорганизованности.

А. ДЬЯКОВСКИЙ, 
водитель бригады № 2 
автопредпрнятия.

Ритм
пятилетки

Лидером социалистического 
соревнования по надоям моло
ка в нашем колхозе является 
оператор машинного доения 
фермы Исаево М. П. Протопо
пова. С начала года от каждой 
коровы по своей группе она 
получила по 4169 килограммов 
молока. По сравнению с уров
нем прошлого года продуктив
ность животных возросла бо
лее чем на шесть центнеров. 
Один из нанвысших показате
лей у Манефы Петровны и по 
валовому производству молока 
— 1802 центнера.

М. П. Протопопова — мас
тер-животновод второго класса. 
Добиваться высоких надоев ей 
помогают качественный раздой 
новотельных коров, постоянное 
совершенствование профессио
нального мастерства, ответст
венность за порученное дело.

В. ШУМИЛОВСКИИ,
зоотехник
Ленина.

колхоза имени

ОБЪЯВЛЯЕТСЯ
КОНКУРС

Райком КПСС объявляет 
конкурс на замещение ва
кантных должностей: инст
рукторов организационного 
отдела, лектора.

Предлагаем партийным 
организациям этот вопрос 
рассмотреть на партийных 
собраниях. Предложения 
направлять в конкурсную 
комиссию райкома КПСС в 
срок до 1 декабря 1988 го
да. Справки по телефону 
2-10-58,
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КАК НИКОГДА 
НУЖНА ПОДДЕРЖКА 

заявил Винокуров В. В., 
председатель РАПО:

В районе создается новое 
производственное и социальное 
формирование вместо РАПО. 
На основе кооперации в него 
войдут колхозы и совхозы, пе
рерабатывающие, обслуживаю
щие предприятия и организа
ции. Собрание уполномоченных 
изберет правление и председа
теля объединения. Ликвидиру
ются 13 предприятий и органи- 
зацнй-партнеров села, пресле
довавших ранее узковедомст
венные цели. На базе создают
ся новые производственные 
кооперативы. Колхозы и совхо
зы впервые станут хозяевами и 
обслуживающих их подразделе
ний.* *

Крестьянин испокон веков не 
только выращивал лен, но и 
готовил тресту, волокно, зани
мался ткачеством. У нас прои
зошел разрыв естественных 
связей. Образовались ведомст
ва. которые жили в какой-то 
степени за счет труда кресть
ян. Получали прибыли, а кол
хозам и совхозам не всегда 
возмещали даже затраты.

Совсем иначе будет обстоять 
дело в АПО. Прибыль от дея
тельности кооперативов распре
деляется между всеми членами 
кооператива.

Дело это непростое. Нам ну
жна активная помощь аппарата 
райкома партии, его секрета
рей. поддержка всех коммунис
тов. Мы пока ощущаем под
держку наших начинаний толь
ко от первого секретаря В. М. 
Дмитриева, а аппарат райкома 
проявляет пассивность.

Ранее коммунисты правления 
РАПО вносили предложение 
образовать партком агропро
мышленного объединения во 
главе с освобожденным секре
тарем. Мы просим присутст
вующего на конференции сек
ретаря обкома партии А. А. 
Васильева поддержать нас. 

ЛУЧШЕ БЫ ПОМОГЛИ 
считает Федотовский Н. В., 

председатель колхоза «Мосее- 
во»:

За три отчетных года в ра
боте партийной организации 
колхоза «Мосеево» произошли 
изменения. Но в какой-то сте
пени новые формы работы за
стали врасплох многих наших 
коммунистов. Ведь повысилась 
ответственность каждого из 
нас, спрос за личное участие в 
работе коллектива.

Мы признаем справедливой 
критику в отчетном докладе за 
снижение производства сель
скохозяйственной продукции и 
принимаем меры к устранению 
отставания. Партком* и правле
ние колхоза проводят работу 
по внедрению новых форм и 
методов организации труда. 
Стремимся увлечь каждого чле
на коллектива, в первую оче
редь коммунистов. Готовимся в 
начале будущего года создать 
арендные коллективы в расте
ниеводстве и животноводстве.

Есть вопрос, который, мне 
кажется, необходимо райкому 
КПСС рассмотреть: сельскому 
коммунисту сегодня неизвестно, 
что решают, о чем думают ком
мунисты «Агропромхимии», 
РТП, ПМК-15 и, наоборот, чле
ны КПСС этих коллективов не 
знают о наших проблемах и за
ботах, т. е. нет связи на уров
не партийных организаций. Та
кое положение не только в сре
де коммунистов. На отчетных 
колхозных собраниях из этих 
организаций никогда не высту
пают представители и не рас
сказывают о своих делах.

В работе бюро райкома 
КПСС, исполкома райсовета 
тоже должна быть какая-то со
гласованность. За последние 
полтора года нас на заседаниях 
бюро, исполкома и народного 
контроля заслушивали девять 
раз, в том числе четыре раза 
по одному и тому же вопросу. 
Лучше бы помогли разобрать
ся на месте.

НЕ ОБХОДИТЕ НАС 
СТОРОНОЙ

просит Л. А. Воробьева, за
ведующая детским садом Nv 3: 

Мне кажется, коммунисты 
постоянно стороной обходят на
ши проблемы. В отчетном до
кладе первого секретаря о нас 
тоже не говорится, да и ком
мунисты роио не всегда внима
тельны к нашим нуждам. В 
детских дошкольных учрежде
ниях района работает более 200

человек, а в нашей партийной 
организации всего 12 коммуни
стов, при этом треть — пенсио
неры. Хотя резервы есть, есть 
достойные стать членами 
КПСС.

Партийным влиянием наши 
учреждения охвачены очень 
слабо. Может, оттого и столько 
проблем у нас. Половина дет
ских садов в аварийном состоя
нии. теснота, условия содержа
ния детей —хуже некуда. Еще 
в 1983 году горисполком при
нял решение подключить дет
ские сады к центральному ото
плению. но до сих пор это ре
шение не выполнено. Почему 
же этот вопрос остался вне 
контроля? Где же коммунисты, 
районный комитет партии? По
смотрите. райком красят и бе
лят чуть ли не ежегодно, а 
нам, чтобы сделать хоть какой- 
нибудь ремонт, надо ходить, 
выпрашивать, умолять. А пита
ние детей? Неужели нельзя ре
шить вопросы, которые были 
освещены в газете «Ленинское 
знамя» на странице «Как жи
вется детям?».

МОЖЕМ МНОГОЕ,
НО НЕ ВСЕ

утверждает Рычков В. Г. 
главврач ЦРБ.

В районе осуществляются 
меры, направленные на охрану 
здоровья населения. Но все 
еще остается высокой заболева
емость с временной утратой 
трудоспособности, инфекцион
ная заболеваемость, детская 
смертность.

Но ведь не все зависит от 
медиков. Причинами заболева
емости детей являются перебои 
в снабжении детских дошколь
ных учреждений продуктами 
питания, неудовлетворительная 
подготовка дошкольных и шко
льных учреждений к работе в 
зимних условиях. Например, из 
40 школ к новому учебному го
ду было принято только семь.

Заболеваемость детей приво
дит к большим потерям рабо
чего времени по уходу за ни
ми. Вот почему наряду с укре
плением материально - техниче
ской базы необходимо приме
нять материальное поощрение 
работников детских учреждений 
за снижение детской заболева
емости.

В последние годы ведется 
активно строительство медицин
ских учреждений в городе и на 
селе. Но программы, утверж
денные исполкомом райсовета, 
не выполняются. Не начато 
строительство Никольской ам
булатории, Чуриловского
фельдшерско-акушерского пун
кта. В план 1989 года не вклю
чены Погореловская и Велико- 
дворская амбулатории. Из года 
в год переносится начало стро
ительства аптеки, не начато в 
этом году строительство ин
фекционного корпуса ЦРБ.

Райком КПСС оказывает по
мощь в решении многих проб
лем, но все-таки хотелось бы 
видеть больше заботы и внима
ния с его стороны к вопросам 
охраны здоровья людей.

НЕ БЕЗ ПРОБЛЕМ
признает Попов В. А., экска

ваторщик ПМК-15:
Наша партийная организация 

стала более активной, попол
нилась новыми членами партии. 
Коммунисты выполняют зада
ния. создают общий настрой на 
осуществление перестройки.

Но было бы неправильно 
считать, что у нас нет проблем, 
что все идет гладко. Немало и 
недоработок. Это и неравномер
ное распределение партийных 
поручений между коммуниста
ми, и несвоевременный (а иног
да никакой) спрос за их выпол
нение. Слаба разъяснитель
ная работа в коллективе по 
внедрению новых форм органи
зации труда, ненастойчивость 
в выполнении решений партий
ных собраний и многое другое.

Я думаю, эти и другие недо
работки сходили бы с повестки 
дня быстрее, если бы работни
ки райкома КПСС более актив
но принимали участие в жизни 
нашего коллектива. К сожале
нию, они редкие гости как на 
собраниях, так и на объектах 
мелиорации. А люди судят не 
по словам, а по делам.

Плохо, когда не устроен быт, 
но еще хуже, когда при работе 
на отдаленных объектах, вах
товым методом, мы не обеспе
чены нормальным питанием. 
Фонды выделяются скудные. А 
надежда на подсобное хозяйст
во пока еще слабая. В отчет*
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ном докладе отмечено нежела
ние нашей организации всту
пать в кооператив. Но ведь 
суть его нам еще не совсем яс
на. Мы хотели бы знать, каким 
образом улучшится состояние 
дел в коллективах.

НЕ ВЕЛИКА ПОМОЩЬ
сетует В. Б. Алыкова, конт

ролер РПУ бытового обслужи
вания:

Проблем у нас еще много, 
особенно на селе. Многие ком
мунисты — руководители хо
зяйств. лесопунктов смотрят 
на создание у себя базы быто
вого обслуживания, на строи
тельство КПП. как на второ
степенное дело. Потому и по
лучается, что из 23 комплекс
ных приемных пунктов полови
на находится в приспособлен
ных ветхих помещениях. В кол
хозе имени Ленина в прошлом 
году, а в « Великодворье» нын
че должны быть построены но
вые КПП. Но коммунисты 
В. А. Линьков и Н. Н. Юрзин 
не спешат уделить внимание 
«бытовикам».

Районное партийное руковод
ство, наша парторганизация ма
ло уделяет внимания проблеме 
технического переоснащения 
цехов РПУ. Работаем на спи
санных машинах, а в КПП до
стается самое дряхлое оборудо
вание. Да и коммунистов у 
у нас всего 44 человека из 280 
работников. Надо проводить 
воспитательную работу, район
ное партийное начальство спра
шивает, сколько прошло собе
седований, какая была учеба. 
А когда, в какое время ее про
водить. если секретарь, да и 
другие коммунисты до предела 
заняты на рабочем месте? Тре
буют от нас (да и сами знаем) 
— надо по-новому проводить 
партийные собрания, порядком 
надоело заслушивать на них 
заведующих цехами, начальст
во, решать только производст
венные вопросы, когда перед 
партией стоит задача политиче
ского воспитания трудящихся. 
Но кто пришел и помог нам, 
рассказал, как проводить со
брания по-новому, о чем гово
рить на них? Представители из 
райкома партии только и мо
гут, что рассказать о нуждах 
района. Невелика помощь. Вот 
и получается, что собрания го
товятся наспех, проходят неин
тересно и без пользы.

ПРИНЯЛ РЕШЕНИЕ — 
ВЫПОЛНЯЙ

требует В. А. Линьков, пред
седатель колхоза имени Лени
на:

Проходит много всяких засе
даний, совещаний, пленумов, 
принимаются хорошие, толко
вые решения, постановления, 
но... увы, потом они чаще все
го не выполняются. Поступают 
интересные предложения от 
трудящихся. Кто подытоживает 
их, кто делает выводы, какие 
меры принимаются по этим 
предложениям? Неизвестно.

Плохо налажено в районе 
идеологическое, экономическое 
воспитание. Мы с вами очень 
плохие экономисты, потому и 
новые формы труда так мед
ленно внедряются. От этого и 
все наши беды. Посудите са
ми: две основные отрасли в на
шем районе — сельское хозяй
ство и лесная промышленность. 
Все остальные обслуживают 
эти отрасли. И в то же время 
на селе, в лесу не хватает ка
дров. Почему? Потому, что все 
обслуживание перенесли в го
род. Там же и СПТУ. и ре
монтные всякие службы. А 
ведь если человек поучился, 
пожил в городе, он вряд ли 
вернется в село, он уже напо
ловину городской.

Больницы — в городе, куль
турные учреждения, средние 
школы — там же. А благоуст
роенное жилье? На селе нет ни 
котельных, ни сетей, строят 
медленно и некачественно. Все 
лучшее уходит на обслужива
ние отрасли, а основные оста
ются ни с чем. В свое время 
на паях колхозы создали об
служивающие организации, что
бы они помогали селу. А во 
что же это превратилось? В то, 
что «партнеры» стали выкачи
вать деньги из хозяйств и жить 
безбедно. Зачем тогда они ну
жны? Значит, надо создавать 
кооперативы.

Наше сельское хозяйство 
может и должно давать в до
статке молоко, мясо, но надо 
решать вопросы. Технику не
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достать, естественные сенокосы 
заброшены, хотя мелиораторам 
отпускаются большие средства 
на освоение земель. Где же 
брать корма?

Нужны кооперативы. Не пой
дет дело сразу, через 2 —3 го
да все уладится. А если мы не 
будем создавать кооперативы, 
нам все равно придется искать 
какую-то новую форму работы. 
Так. как сегодня, работать 
дальше нельзя.

ТО ТИШИНА, ТО АВРАЛ
возмущается Л. А. Добры

нина, маляр-шгукатур ХСМУ 
объединения « Вологда граж-
данстрой»:

В недавнем прошлом наш 
коллектив был правофланго
вым. получал переходящие 
Красные знамена. Сейчас рабо
таем плохо. В чем же причи
на? И в том, что очень слабое 
материально-техническое снаб
жение: не хватает цемента, 
кирпича, железобетонных кон
струкций, что порождает про
стои целых бригад по несколь
ко дней. И в том, что мало уде
ляет нам внимание партийное 
руководство района.

Ведь что получается? Нас 
плохо снабжают, простаивают 
бригады, не хватает руководи
телей среднего звена, низка 
производственная дисциплина 
(опоздания, ранние уходы с ра
боты). но никому — ни пред
ставителям треста, ни райкома 
партии до нас нет дела. И вот 
подходят сроки сдачи объекта. 
Начинается аврал! Собираются

кадрами: если человек
его часто перемещают вм?,
вать отстающие участки.
хотя бы взять, к примеру,•муниста В. А. Линькова 
тал в колхозе «Заветы д 
ча» — хозяйство пошло | 
ру. Вместо того, чтобы 
развернуться молодому щ  
дате л к» на месте, его пен

мщ

к
л

2
на месте, его 

дят в совхоз «Погореловс 
И там дела стали налажу 
ся. но последовал новый i 
вод. И снова успех. Но 
гарантия, что В. А. Линц 
вновь не пошлют возглзд 
отстающий участок?

В аппарате райкома 1: 
до последнего времени р| 
ло 11 бывших педагогов* 
школах острая нехватка уч 
лей-предметников. Разве i 
вильна такая расстановка 
дров?

Немало примеров неправ 
ного подбора руководителе! 
на промышленных предпрв 
ях.

Ошибки в кадровом вот 
пора поправлять, тем 6с 
сейчас, на современном 
перестройки, когда от каац 
требуются реальные посту 
и действия.

ПОВЕДИ ЗА СОБОЙ 
БЕСПАРТИЙНОГО 

В. В. Сова 
объединен

Я
f

призывает 
управляющий 
« Агрострой»:

Здесь правильно говори 
о том. что низки качество 
темпы строительства. Вин 
тут и наше планирование
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ВЫСТУПЛЕНИ
все бригады, толкучка, нерво
трепка, работа до позднего ве
чера, а часто и в выходные. 
Создается нездоровая, нервоз
ная обстановка. Срываются все 
календарные графики работ, не 
соблюдается технология, стра
дает качество.

И коммунисты слабо влияют 
на организацию труда в кол
лективе. Сами порой нарушают 
дисциплину. Так, коммунист 
Белоусов исключен из партии 
за прогулы и обман, коммунист 
Полысаев получил строгий вы
говор с занесением в учетную 
карточку за то, что побывал в 
медвытрезвителе. Партийные 
собрания проводим открытые, 
но явка на них низкая, произ
водственные вопросы, что реша
ются там, не увязываются с 
политическими задачами кол
лектива. Роста партийных ря
дов нет.

Считаю, что райкому КПСС 
надо более серьезно решать во
просы подбора кандидатур для 
работы в партийных, советских 
и хозяйственных органах, пред
ставителям его чаще бывать в 
трудовых коллективах, узна
вать поближе их жизнь, их 
трудности.

* НОМЕНКЛАТУРНЫЕ 
ВИТКИ НА РАЙОННОЙ 

ОРБИТЕ.
ОПРАВДАНЫ ЛИ ОНИ?
размышляет А. М. Третья

ков, ветеран партии:
Внимательно прослушал я 

доклад первого секретаря РК 
КПСС В. М. Дмитриева и по
нял, что в райкоме длительное 
время создавалась видимость в 
подборе и расстановке кадров. 
Примеров тому немало. Комму
нист А. В. Козлов, принявший 
под свое руководство крепкий 
колхоз имени Ленина, не сумел 
продолжить добрые традиции 
умелого хозяйствования и при
вел колхоз в запустение. Ю. И. 
Федотовский был хорошим ин
структором райкома КПСС, но 
дальнейшие его перемещения 
не дали хороших результатов. 
А. Н. Игошев работал в колхо
зе «Никольский» и неплохо 
справлялся с обязанностью се
кретаря парткома. Но вот его 
направляют в колхоз «Память 
Ленина», затем дают не менее 
ответственный участок— КБО, 
затем другие ‘должности.

Но если человек не состоял
ся как руководитель, почему 
его обязательно держать на 
районной орбите, а не сказать 
прямо и честно: найди дело по 
своим возможностям и способ
ностям?

Есть у нас в районе еще и 
такая тенденция в работе с

ектов. Необходимо сплав 
вать всю стройку района в 
лом. Иначе выпадает из ач 
ряд объектов, да и многие 
казчики опаздывают с проет 
рованием своего строительст 

Причина плохой pa fori
строительных организаций 
ключается и в том. что низ 
сознание некоторых людей, 
ли бы каждый коммунист 
вел за собой хоть одного 6 
партийного, польза была 
большая. В нашей партий» 
организации 60 процентов ко 
мунистов — рабочие. Но 
тнвность их очень мала. Хор 
шо. если на собраниях выст 
пит один рабочий-коммунист, 
то по поручению секретаря. О 
тальные же молчат, привыы 
что. якобы, по штату патока 
выступать начальникам выев 
го и среднего звена.

Да и на самом деле — в 
вестка дня не обсуждается, 
диктуют нам представите 
райкома партии. А нужды а? 
ителей их не очень * волн)*» 
Когда мы получали знамена 
работу, представители райков 
всегда присутствовали. Tenef 
же, когда у нас большие тру 
ности и проблемы — лет шп 
к нам никто не ходит. А в о 
следнее время — время бесе 
нечных экспериментов J  
никак не можем добиться то 
ку, к какому ведомству от* 
симся и кто нас должен сad 
жать. Это потому, считаю, « 
нет внимания районной парт4 
ной организации к строителя 

К КОММУНИСТУ 
ТРЕБОВАНИЯ ОСОБЫЕ 

говорит А. И. Линьков, пре 
седатель районного совета * 
теранов войны и труда:

Совет ветеранов считает, я 
каждый ветеран, желающий 
способный по состоянию здор 
вья работать. — должен ра& 
тать. Если4 коммунисты - РУ* 
водители будут уделять вин» 
нне этому вопросу, ветера* 
принесут обществу еще немР 
пользы*. Многие из них вед) 
активную работу по воспитан* 
подрастающего поколения, 
сожалению, некоторые 3aHHJ 
пассивную позицию и не же* 
ют выполнять партийных порт 
чений. свою причастность 
партии подтверждают лишь Р 
латой членских взносов, п 
секретарям партийных орга* 
зацнп надо разобраться. “ 
ценим прошлые заслуги. Но! 
коммуниста должен быть enpj 
особый. Не выполняет ус1* 
ные требования по участия 
работе организации (если 
жет по состоянию здоровья) 
надо принимать меры. 3
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ИСПОЛЬЗОВАТЬ J JB  
СРЕДСТВА

такова главная мысль в вы
ступлении Юрзина Н. Н„ пред- 

! седателя колхоза «Великодво- 
рье»:

Меня волнует вопрос даль
нейшего развития сельскохозяй
ственного производства, судьба 
деревень. Тут, я думаю, пар
тийные органы должны сказать 
свое слово. Нужна четкая про
грамма на перспективу. Не та
кая, какую имеем сейчас.

Мы у себя все подразделе
ния перевели на оплату от ва
лового дохода. Результаты не
плохие. Одна беда — не хвата
ет пашни. 20 лет прошу помо
щи в расширении посевных 
площадей, пастбищ. Толку нет.

Помощь у нас получают те, 
кто хуже работает. Кому нуж
на программа — 100? Напри
мер, колхоз «Мосеево». Надо 
ли туда еще вкладывать сред
ства? У них 2300 гектаров па
шни, у нас — 1400. Молока 
они продают почти в два раза 
меньше. Там не дополнитель
ные вложения нужны, а интен
сивный труд!

Некоторые вопросы в районе 
решаются непродуманно. Мы 
давно просим построить дорогу 
с выходом на бабушкинскую. 
Нам построили — на Сухону. 
Теперь будем строить другую. 
Сколько средств расходуется 
нерационально! Пора перестро
иться to председателю РАПО 
тов. Винокурову, ведь он в

свое мнение. Это же можно 
сказать и о правлении РАПО. 
Примером этому служит слу
чай с распределением надбавок 
между колхозами и совхозами 
района. Мы спорили до хрипо
ты. Равнодушных не было. Ре
шили направить средства на 
развитие слабых хозяйств. Но 
что стоило наше решение? Ука
зание сверху — и все пошло 
по-старому1

Сейчас создаем кооперативы. 
И опять не с того конца нача
ли. Давим сверху! А как нам 
быть, например, со льнозаво
дом? У него сотни тысяч руб
лей долгов. Работает с несколь
кими районами, кто будет по
крывать убытки?

Не все согласны вступить в 
кооператив. Понимают, что в 
нем надо будет работать луч
ше. Начнет действовать прин
цип самовыживаемости. А то 
мы создали обслуживающие ор
ганизации. ни одна из них не 
имеет долгов, живут за счет 
колхозов. Хозяйства сами дол
жны решить, нужны ли в та
ком виде все эти службы. 
БУДЬТЕ БЛИЖЕ К ЛЮДЯМ

пожелал участникам конфе
ренции В. А. Погожее, учитель 
средней школы №  1:

Хочу сказать о культуре на
ших коммунистов. Очень мно
гим не хватает воспитания. Ру
ководителям, в том числе. 
Столько чванства, самоуверен
ности у некоторых, даже гру
бой брани, а иногда и нецен
зурщины не чураются. Гово-

партконференция -----------

В ПРЕНИЯХ
сельском хозяйстве уже не но
вичок.

ДЕПУТАТ — 
ВЕДУЩАЯ СИЛА 

подчеркнул Громов С. М., 
председатель райисполкома: 

Значительное число комму
нистов работает в Советах на
родных депутатов. Очень важ
но, чтобы первичные партий
ные организации работу ком- 
муниста-депутата рассматрива
ли как важнейшее партийное 
поручение. Вопрос активиза
ции работы депутатских пар
тийных групп рассмотрен на 
январском пленуме райкома, 
но заметных изменений не на- 
•ступило. Редко в повестке дня 
партийного собрания увидишь 
•отчет депутата-коммуниста о 
выполнении им депутатских 
•обязанностей. А ведь есть де
путаты районного Совета, кото
рые не всегда участвуют в сес
сиях. Например. Н. С. Федо- 
товская, доярка из колхоза 
«Красное знамя» не приняла 
участие в работе четырех сес
сий из семи, Н. В. Плотников, 
тракторист колхоза «Николь
ский» не был на трех сессиях.

Коммунисты - депутаты дол
жны быть ведущей силой в 
Советах, быть примером для 
остальных. Они призваны ис
пользовать свой авторитет, опыт 
для того, чтобы каждая сессия 
Совета, каждое заседание по
стоянной комиссии, исполкома, 
депутатской группы превраща
лось в коллективный поиск и 
реализацию более правильных 
решений.

Говоря о партийном руковод
стве Советами, не следует 
иметь в виду мелочную опеку, 
дублирование, рассмотрение и 
принятие решений по вопросам, 
входящим в компетенцию Со
ветов, как это бывает нередко. 
Там, где партийные комитеты 
и исполкомы решают вопросы 
совместно, как. например, в 
Манылове, Ножбале, Матвееве, 
там и дела идут лучше.

НЕ ДАВИТЕ СВЕРХУ 
советует Б. В. Жданов, ди

ректор совхоза «ТотемскиЙ»: 
Бюро райкома партии за по

следнее время стало работать 
лучше. Практикуются выездные 
заседания. Как член бюро, я 
побывал в колхозах «Родина», 
«Заветы Ильича», «Мосеево», 
«Большевик», в совхозе «По- 
гореловский». Обидно, что час
то встречаешь недобросовестное 
отношение к земле, плохую ра
боту механизаторов. U резуль
тате -  низкая урожайность, 
низкие доходы. Специалисты, 
правлении колхозов не умеют 
«ргументнроваино отстаивать

рят, что чванство и грубость 
идут от недостатка интеллекта. 
Так может и беды все наши от 
этого? Такой руководитель ни 
с кем не советуется, никого не 
слушает и не слышит.

По-прежнему нет внимания 
образованию. Не дает СПТУ-47 
учащимся того, что ждем мы 
от него, нет внимания и к про
блемам детского сада, школы. 
Никто раньше не прислушивал
ся к тому, что вечерняя школа 
не дает хороших знаний, что 
не каждый способен получить 
среднее образование. Теперь 
это поняли, но сколько дель
ных предложений так и исчеза
ют в никуда. Надо прислуши
ваться к людям и партийному 
руководству, и коммунистам— 
руководителям предприятий и 
ведомств, чтобы поменьше бы
ло у нас формальности, а по
больше конкретности и делови
тости.

Почему мы никогда не мо
жем точно знать, кто и где 
стоит на очереди на квартиру? 
Почему нельзя организовать в 
Тотьме теплицы, чтобы на сто
ле были зимой свежие овощи? 
Почему нельзя оборудовать 
пляж для купания, хотя бы для 
детей? Почему нельзя открыть 
кафе для молодежи?

Скоро праздник Великого 
Октября. Не формально ли 
собирать на митинг людей, ес
ли все равно никто не слуша
ет, что говорят с трибуны? На
до найти какую-то другую фор
му демонстрации, чтобы дейст
вительно люди почувствовали, 
что наступил большой и желан
ный праздник.

ПОВЕРНИТЕСЬ 
ЛИЦОМ К ШКОЛЕ

призывает А. И. Истомин 
ская, директор восьми летней 
школы города:

Наша проблема — престиж 
знаний, престиж профессии 
учителя. Падает интерес к зна
ниям даже в начальном звене. 
Остро стоит кадровый вопрос.
В школах — усредненное об
разование, не растим талантли
вых учеников. Да и как обес
печить индивидуальный под
ход, если в классе 34 ученика? 
На августовской конференции 
присутствовало немало руково
дителей, но с трибуны не про
звучало их боли и тревоги за 
судьбу школ.

В сельском хозяйстве, про
мышленности люди переходят к 
экономическим рычагам стиму
лирования труда. Для педаго
гов же стимул прежний — го
лый призыв хорошо работать. 
Низок уровень оплаты труда,

в ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ =
огромная нагрузка: 10—12-ча- 
совой рабочий день.

Нередко говорят, что педа
гог не тот, нет прежнего уро
вня. Длительное время мы 
Пользовались правом сельского 
района для поступления в ву
зы, вот и поступали все, но не 
все хотели работать учителями. 
Потому и приходится говорить 
сегодня об интеллектуальном 
уровне педагога: соответствует 
ли он духу времени?

Нередко в печати пишут о 
подворье учителя. Но ведь это 
и непрочитанные книги, журна
лы. непрослушанные. непросмо
тренные радио- и телепередачи, 
словом, все то, что так необхо
димо для интеллектуального 
развития личности педагога.

Бесплатное образование рас
тлевает души учеников. Раз 
бесплатно, значит, ничего не 
стоит. А оно стоит, да еще 
сколько! Почему бы в Тотьме 
не подумать о создании коопе
ративной школы, привлечь к 
этому единомышленников — 
учителей и учеников.

Лозунг «Все лучшее — де
тям!» — тоже пока не приго
ден для нас. В районе нахо
дятся прекрасные строительные 
и отделочные материалы, но 
только не для школ! Для шеф
ствующих организаций школа 
выступает тоже в роли проси
теля.

Мы хотим с учащимися ра
ботать и зарабатывать средст
ва на свои нужды, но когда до
ходит до дела, столько всяких 
препон1 В результате до 15— 
16 лет ребенку мы не позволя
ем заняться полезным трудом, 
а потом он сам не захочет!

С ЧЕГО НАЧИНАТЬ 
ПЕРЕСТРОЙКУ?

от имени коллектива вопро
шает Е. Р. Селянин, капитан- 
механик речного порта:

Почему в адрес райкома пар
тии поступает мало критики и 
предложений? Почему проявля
ется пассивность людей и неве
рие в нас, коммунистов? Да по
тому, что мы сами не знаем, с 
чего начинать перестройку. 
Встречаемся с рабочими, чле
нами своего экипажа — всем 
многое неясно и непонятно. А 
представители районного коми
тета партии на наши собрания 
приходят, похоже, для «галоч
ки». От них мы тоже ничего 
существенного не узнаем.

Когда-то Сухона была одной 
из самых красивых северных 
рек, богат был и подводный 
мир ее. Сейчас берега завалены 
лесом, минеральными удобре
ниями, шлаком, и никто не не
сет ответственности за чистоту 
жизненно важной водной арте
рии. Нам, речникам, очень 
больно за свою родную Су
хону, но что мы можем сде
лать?

У меня пожелание районно
му комитету партии — теснее 
держите связь с народом, L чтоб 
это было живое общение, тог
да люди будут знать суть пере
стройки и как ее осуществлять.

КОЛЬ ПИРОГИ
ПЕЧЕТ САПОЖНИК...

сомневается А. Ф. Заец, на
чальник Юбилейного ЛПУ:

На мой взгляд, конференция 
больше похожа на производст
венное совещание, чем на пар
тийный форум. Районный ко
митет не смог пока повернуть 
сознание коммунистов к пере
стройке политического мышле
ния. Потому и здесь слабо про
является их активность.

Районный комитет должен 
взять на себя авангардную роль 
в перестройке нашей жизни. 
Пока этого не получается. Ру
ководство перестройкой дер
жится не на высоком сознании 
трудящихся масс, а чаще на 
высоких авторитетах. Пришел, 
например, первый секретарь 
райкома, потребовал — сдела
ли. Значит, существенных пе
ремен в административном уп
равлении не последовало. Иде
ологическая работа комитета 
слаба, потому и бывает так, 
что его представители требуют: 
иди в колхоз работать, там ка
дров не хватает. Почему при
казом? А где же партийное 
влияние на запросы и интере
сы человека?

Мало идеологической работы 
с молодежью. 70 лет комсомо
лу, а его авторитет упал вме
сто того, чтобы подняться. 
Здесь большая вина н райкома 
КПСС, который мало уделяет
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внимания партийному руковод
ству комсомолом.

А работа с кадрами? Разве 
это не прямой долг районного 
комитета партии? Разве это ре
шение кадрового вопроса, когда 
так называемая номенклатур
ная единица рулеткой вертится 
по предприятиям и хозяйствам 
района и все на руководящих 
должностях? Воистину «пироги 
печет сапожник»... В результа
те ни качества, ни количества. 
Считаю, что специалисты долж
ны работать по своей специаль
ности. А если не получился из 
тебя руководитель, иди в ря
довые. а не испытывай свою 
судьбу и судьбу общества, воз
главляя производство, в кото
ром не смыслишь.

Бюро, райком партии прини
жает спрос с коммуннстов-ру- 
ководителей, не знает возмож
ностей, деловых и моральных 
качеств коммунистов - специа
листов. Потому иногда у нас и 
составляется мнение о том или 
другом человеке со сплетен, с 
обсуждений в женских колуа- 
рах.

Часто райкомом принимают
ся деловые решения, но они не 
выполняются. В коллективах 
его члены появляются, как кон
тролеры. но не как доброжела
тельные помощники, советчики.

Много вопросрв не решено 
еще районной партийной орга
низацией, в чем прямая вина 
райкома. Все еще не разделе
ны функции партийных органов 
и Советов. По программе «За
бота» у нас выделяют ветера
нам вместо 3 0 —40 процентов 
жилья — в 10 раз меньше. Да 
и вообще вопросы предоставле
ния жилья людям не изучены, 
не организованы, как положе
но. Давно можно было решить 
проблему газификации на селе 
и в городе, но она на мертвой 
точке. Во всех этих делах не 
хватило районному комитету 
активности и настойчивости.

а ин- 
выполнения

ПОДНЯТЬ АВТОРИТЕТ 
ПАРТИИ

требует В. А. Мараков, 
секретарь парткома Тотемского 
леспромхоза:

Райком КПСС, бюро мало 
обращают внимания на работу 
партийных организаций лесоза
готовительных предприятий 
района. О нашей деятельности 
чаще судят по сводкам, пробле
мы лесозаготовителей мало ко
го волнуют. Выполнили план 
— хорошие, не выполнили — 
плохие. Так было до недавнего 
времени. Сейчас нам стало вро
де больше уделяться внимания 
со стороны райкома КПСС.

Мои пожелания. Заседания 
координационных групп, соз
данных при райкоме, и комис
сий при исполкоме райсовета 
следует проводить непосредст
венно в трудовых коллективах 
j— пользы будет больше.

Необходимо также, чтобы 
аппарат райкома партии каж
дому члену райкома и канди
дату в члены давал конкретные 
поручения — это активизирует 
их деятельность, а то многие 
ведут себя очень уж пассивно.

Слабым местом в деятель
ности бюро РК КПСС являет
ся работа с резервом, который 
числится больше на бумаге. 
Тяжелый кадровый вопрос и у 
нас в леспромхозе: нет резерва 
на должности начальников, 
техноруков лесопунктов.

Болевая точка нашей партор
ганизации (вероятно, и многих 
тоже) — старение ее рядов. 40 
процентов коммунистов, состо
ящих на учете, пенсионеры. А 
прием в партию идет неудовле
творительно. особенно в парт
организациях лесопунктов Кру
тая Осыпь. Матвеевском и 
Михайловском. Одна из причин 
низкого роста рядов партии — 
слабый авторитет партийных 
организаций в коллективах по 
решению строительства и ре
монта жилья, на которое мно
го лет не обращали никакого 
внимания. Не служит приме
ром и то. что многие коммуни
сты нарушают партийную дис
циплину. В Пятовском лесо
пункте собрания, как правило, 
переносятся из-за низкой явки 
коммунистов. Население посел
ков не знает, о чем шел раз
говор на этих собраниях, не 
знает о результатах. Да и сами 
коммунисты не всегда инфор
мированы о выполнении поста
новлений. Это относится и к 
райкому партии: сообщения о 
бюро, пленумах в газете «Ле

нинское знамя» печатаем, 
формаций р ходе 
постановлений нет.

В ПАРТИЮ —
НЕ ПО ПРИНУЖДЕНИЮ 
говорит В. П. Творилов, ру

ководитель КИТа совхоза «То
темскиЙ*:

Слаженной и производитель
ной работе нашего коллектива 
способствует здоровый мораль
ный климат. Создается он ком
мунистами, поскольку трое из 
восьми механизаторов — чле
ны КПСС.

Но имеются недостатки по 
обеспечению идеологической 
работы. Как в прошлом году, 
так и нынче несвоевременно до
ставлялась почта. О жизни рай
она мы узнавали из случайных 
источников. До Сондуги так и 
не добрались самодеятельные 
артисты. хотя выступления 
агитбригады были бы желан
ными и для жителей деревни.

Вызывает тревогу связь 
партийной организации совхоза 
с комсомолом. Чувствуется 
большая недоработка по воспи
танию молодежи. Да и не все 
коммунисты подают хороший 
пример молодым. За короткий 
срок из парторганизации выбы
ло пять членов КПСС и трое 
из них — по своему желанию. 
Прием в члены КПСС должен 
производиться только на до
бровольных началах. Надо так 
работать с резервом, чтобы че
ловек сам принес заявление, а 
не писал его под диктовку се
кретаря парткома, как это еще 
нередко бывает.

МЫ ЗА ВСЕ В ОТВЕТЕ 
считает В. П. Творилов, ме

ханизатор колхоза «Родина»: 
Наш колхоз досрочно вы

полнил годовой план продажи 
молока и мяса государству. 
Есть положительные сдвиги в 
развитии кормопроизводства. 
Эти изменения в лучшую сто
рону в какой-то степени обяза
ны совершенствованию струк
туры сельскохозяйственных 
подразделений. хозрасчетным 
взаимоотношениям между ни
ми. Но результаты в растение
водстве могли быть лучше, ес
ли бы велись работы по куль
ту ртехнике полей. Этот вопрос 
мы поднимаем на каждом пар
тийном собрании, а сдвиги ми
нимальные. Плохо и то, что на 
поля мы вносим чистый торф и 
отдача от него невелика. Тем 

11 более, что вместо качественно
го торфа везем древесные ос- 
статки и еще более захламляем 
поля.

В хозяйстве сейчас немало 
мощных тракторов, но нет рав
ноценного им погрузчика, что 
сдерживает производительность 
труда. Кроме того, для сильной 
техники нужна хорошая дорога, 
подъезды к нолям, а трактор 
Т-130, который необходим для 
расчистки снега, приобрести 
очень трудно.

Чтобы арендный подряд не 
превратился в очередную кам
панию. хозяйствам требуется 
действенная помощь со сторо
ны района н области. И в пер- 
Byi<S очередь в снабжении тех
никой и запасными частями. 
Илн какая может быть речь о 
качестве заготовленной продук
ции. если нечем по-настоящему 
закрыть траншеи, чтобы сохра
нить от порчи сочные корма.
В льноводстве и зерновом хо
зяйстве проблем тоже непоча
тый край.

Слабо решаются вопросы бы
тового и торгового обслужива
ния сельского населения. * не ре
шается вопрос со строительст
вом школы. Все это вызывает 
нарекания в адрес коммунис
тов. Проблемы тружеников се
ла должны быть в центре вни
мания и районного комитета 
партии, тогда и люди лучше 
поймут задачи перестройки.
КОНКУРС НА ЗАМЕЩЕНИЕ 

предлагает Тыкни В. А., на
чальник ЭТУ С:

Я считаю, что через партий
ные организации, через депута
тов - коммунистов райкому 
КПСС необходимо более на
стойчиво влиять на повышение 
эффективности работы местных 
Советов.

Очень мало в докладе В. М. 
Дмитриева сказано об органи
зации досуга населения города 
и района.

Предлагаю объявить в пар
тийных организациях конкурс 
на замещение вакантных долж
ностей в райкоме КПСС. __



4 □ № 132 (8377) Г
ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ

Физкультура а спорт
ВЕРНУТЬ
БЫЛУЮ
СЛАВУ

Турнир на первенство райо
на по футболу, проходившие 
ранее соревнования по мини- 
футболу, участие сборной рай
она на областпых соревновани
ях показали, что у нас немало 
любителей этого интересного 
вида спорта. Беда только в 
том, что штатных организато
ров н организаторов -  общест
венников по спорту у нас не
достаточно. А без 'общей орга
низации, без управления спор
тивную жизнь в районе не на
ладить.

Поэтому районный совет 
ДФСО созывает 13 ноября кон
ференцию специально по вопро
сам футбола. Цель ее: обсуж
дение проблем этого некогда 
популярного вида спорта, поиск

Приглашает ИСК

путей нх решения, создание 
клуба или другого какого-ни
будь объединения футболистов, 
способного решать их насущ
ные вопросы — организацию 
районной стабильной сборной, 
создание условий для трениро
вок, материальное обеспечение 
спортсменов н т. д.

Не буду забегать вперед, но, 
мне кажется, конференция по
может решить вопросы спорта 
и Тотемскнй район сможет 
вернуть себе былую спортив
ную славу в областном масшта
бе.

А. ПЕШКОВ, 
председатель райсовета 
ДФСО.

БЫЛО ТАК 
ИНТЕРЕСНО

Большие праздники принято 
отмечать спортивными достиже
ниями. В преддверие Великого

Октября в То тьме проведены 
районные стрелковые соревно
вании. Несмотря на неблаго
приятные погодные условия — 
шел сильный снег — участие 
приняли девять команд: от 
учебных заведений, от промыш
ленных и сельскохозяйственных 
предприятий, учреждений, во
енные строители.

К сожалению, опять такие 
крупные коллективы, как Юби
лейное ЛПУ. Тотемскнй лес
промхоз и другие, не смогли 
или не пожелали выставить 
своп команды па соревнования. 
А напрасно, мероприятие было 
интересным и полезным.

Впервые стрелковые район
ные соревнования проводились 
в 50-метровом тире ДОСААФ. 
Сильнее всех оказалась коман
да совхоза vТотемскнй». Она н 
получила приз —  хрустальную 
вазу н диплом I степени. Вто
рое' и третье места заняли 
команды ЭТУ С н ЦРБ.

В личном первенстве победу 
одержал представитель коман
ды рано II. М. Момотов. На 
втором месте А, С. Самодх'ов 
из совхоза «Тотемскнй». третье 
завоевал представитель коман
ды ЦРБ В. К. Островский.

Участвовали в соревновании 
и женщины. Самой меткой ил 
них оказалась К. I I  Дурова 
ЭТУС.

Участники соревнования по
дучили большое удовольствие, 
к тому ж е победители в ли
чном зачете награждены цен
ными подарками. Ду маем, в 
следующих соревнованиях по 
стрельбе примут участие и 
команды тех предприятий, хо
зяйств и учреждений, которые 
все еще не решились уделить 
внимание развитию спорта в 
своем трудовом коллективе.

председатель

Спортивный календарь
Ноябрь.
5, 6  — командное пер

венство района по шахма
там. Состав команд: двое 
мужчин и одна женщина.

5 — «Веселые старты» 
— участвуют школьники го
рода.

8  — кубок на приз мили
ции по волейболу. Участву
ют команды РОВД. СПТУ- 
-17. нос. Советский, ЭТУС,

порта Тотьма, РАПО. На
чало соревнований в 10 час. 
30  мин. в спортзале средней 
школы М  2.

12— 13 — командное пер
венство района по настоль
ному теннису (мужские 
команды. 3  человека).

13 — начало первенства 
района по баскетболу (10

ноября в 17 часов в рай- 
спорткомитете заседание су
дейской коллегии).

13— 27 — личное первен
ство района по настольному 
теннису. Участвуют 10 силь
нейших игроков.

20  — районный комитет
комсомола проводит личное 
н командное первенство рай
она по шахматам среди 
школьников клуба «Белая 
ладья».

2 й  личное н командное 
первенство района по гире
вому спорту, принимают 
участие команды коллекти
вов физкультуры (состав — 
5  человек).

Декабрь.
25  — личное первенство 

района по лыжным гонкам.
3 0  — новогодний турнир 

(отдельные упражнения). 
Участвуют все желающие.

М. РЯБКОВ, 
РК ДОСААФ.

НОВГОРОДСКАЯ 0БЛАС 
Застать Ю. Я. К рут дам  
■а стадмекс, чем дома. Там 
мер крестааской ДЮСШ абгч 
мальчатам владеть ваша 
мячам.

— Стадная — a w  пае 
Здесь а нашел себя после 
беды, — рагекдаывамт Г 
Яковлевич.

...Несчастье случилось 
30 лет няаяд. Прыгнув е 
кого берега а воду, ея аа 
тяжелую травму. Отнялась 

I  малопос л у шяымя стаяв 
кя. Но он не сдался. 
Новгородский педагогах 
мястмтут, стал учителем 
рна. Очень пряяяаялея в ММ [ 
Ему не давала певав eyi 
подростков, слоаявшщхся 
дела. И перешел учитель 
pint аз общеобравомтеди) 
школы а спортивную трммр 
по футболу.

ПА СШ1МКЕ: Ю. Я% Крута 
а его воепптаяпикм.

Фото ТАСС.

Следующий номер - м ч  
выйдет 7 ноября 1986 г*Ям

Г Редактор ; 
К. ДУРОВ?

Р Е К Л А М А  •  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я  •  Р Е К Л А М А  •
* П О  З Д Р А В Л Я Е М !

Ветерану Великой 
Отечественной войны и труда 

ЧЕПУРОВУ 
Фаусту Фаустовнчу. 

Поздравляем Вас с 7 5 -летн
ем! Желаем крепкого здоровья, 
долгих лет жизни.

Администрация, партком 
и профком совхоза «Лого- 
реловскнй».

* * •  
д. Галицкая, 
ГЛАДКОВОЙ 

Марки пельсневне. 
Поздравляем с 65-летнем! 

Желаем крепкого здоровья, 
долгих лет жизни.

Дочери, зятья, внуки.
*  4с 4»

Калишшо. д. Ленино, 
ФЕДОТОВСКОМУ 

Ивану Николаевичу. 
Дорогой сын. муж, папа, де

душка! Поздравляем с 60-лети
ем и выходом на заслуженный 
отдых. Желаем крепкого здо- 
ропьм. долгих лет жизни.

Мама, жена, дети, внукн.
•  • 4)

Калининский сельсовет, 
д. Леннно. 

ФЕДОТОВСКОМУ 
Ивану Николаевичу. 

Поздравляем с днем рожде
ния и выходом на заслужен
ным отдых! Желаем крепкого 
здоровья, благополучия. Благо
дарим за долголетний добросо
вестный труд.

Правление, профком кол
хоза имени Ленина.

# 41 41

г. Тотьма,
д. Милая Поповская, 22» 

ПОПОВСКОМУ 
Николаю Фсодосьевнчу. 

Поздравляем с 60-летием I 
Желаем большого счастья, ни
когда не болеть и помедленней 
стареть.

Зарубины, Тищенко. Пли
нты .
п. Михайловна.

*  4 | «

д. Милан Поповская, 22, 
ПОПОВСКОМУ 

Николаю Феодосьевичу. 
Дорогой муж. папа, дедуш

ка! Поздравляем с 60-летием и 
выходом ни заслуженный от
дых. Желаем здоровья, сча
стья.

Поиовские, Сафроновы.

г. Тотьма,
Коля СЛЕЗНН  

н Наташа СИБРИКОВА! 
Поздравляем вас с законным 

браком. Желаем взаимной люб
ви н крепкой семьи.

Слезнны. Снбрпковы, Бе
ляевы, Носырева, Чупало
ва.

4»: 4t •

г. Тотьма,
Галя КОЗЛОВА 

и Сергей КОПОСОВ1 
Поздравляем с законным 

браком! Желаем счастья много- 
много, хотим, чтоб в жизни 
молодой дорога, выбранная ва
ми. не стала узкою тропой. 

Колосовы, Ёвпак, Трофи
мов, Козловы, Бачаддины.# » *

Тотьма, Ленина, 70, 
ОСОВСКОМУ 

Аркадию Федоровичу. 
Дорогого нашего Аркадия 

Федоровича, любимого папоч
ку, мужа поздравляем с юби
лейным днем рождения! Жела
ем радости, добра и душевного 
тепла, счастья побольше, жить 
до 100 лет, не болеть н не ста
реть.

Осовскне, Голодовы, Чуп
рины.

*  *  4»

Верхнетолшменсккй сельсовет, 
Коля МЕДВЕДНИКОВ 
и Нина КОМАРОВА!

С днем свадьбы поздравля
ем. всего хорошего желаем! 
Счастья, радости, любви, креп
кой, дружной вам семьи. > 

Коллектив работников яс- ,«! 
л оЙ-сода. % J

СУББОТА, 5 НОЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

— «120 мвнут*. 8.35 — «Моно
лог Камо*. Фмдьм-спежтддель. 3-д 
серна. 10.00 — ««Портрет сов
ременника*. 10.40 — «Народ
ные мелодии *. 10.55 — Премье
ра короткометражного худ. 
фильма «Билет в один конец*.
11.35 — «Страницы советского 
балета*. 12.50 — «Экспромт*. 
Док. фильм. 13.05 •— «Фвльм— 
детям*. «ЛЙболкт-66*. 14.40 — 
Фильм-концерт. 1Г|,45 — Мульт
фильм. 16.05 — «Майское ут
ро*. Телефильм. 16.45 — «Сме
ло. товарища, в ногу!». 16.55— 
Торжественное заседание, по
священное 71-й годовщине Ве
ликой Октябрьской социалисти
ческой революции. Праздничный 
концерт. 21.00 — «Врема». 31.50
— А. Вивальди. Концерт для 
скрипки с оркестром ля минор,

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20
— Мультфильмы. 8.50 — Фи
гурное катание. 9.20 — «Капкан 
для шакалов*. Худ. фильм.
10.35 — Р. Рождественский.
Поэма «Двести десять шагов*. 
11.30 — «Вступление*. Худ. 
фильм. 13.05 — «Далекое — 
близкое». Телефильмы. 13.45 — 
«Наследие». Телеальманах.
14.45 — «Дневкой сеанс повтор-

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я  #  Р Е К Л А М ^
НА ГОЛУБЫХ ЭКРАНАХ*

■ого телефильма». «Линия жиз
ни». 3-я а 3-я серпа. 16.55 —
Концерт. 18.15 — Фигурное ка
тание. 19.05 — «Гюнтер Валь- 
ряф. Спешу появиться там, где 
мепя не ждут». Художественно» 
пубднцнетнчеекяя передача.
20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!». 20.15 — Фигурное к а 
тание. 21.00 — «Время». 21.50
— «Половодье». Худ. фильм. 1-я 
и 2-я серии.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 6 НОЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.15

— Ритмическая гимнастика.
9.00 — Мультфильмы. 9.20 —
Тираж «Спортлото*. 9.30 —
«Будильник *. 10.00 — «Служу 
Советскому Союзу!*. 11.00 —
«Утренняя почта*. 11.30 —
«Клуб путешественников*. 12.30
— «Музыкальный киоск*. 13.00
— «Сельский час*. 14.00 —
«Здоровье». 14,45 — «Киноафи
ша*. 15.45 — «В гостях у сказ, 
км*. «Бойса, враг, девятого сы
на». 17.10 — «Крупнейший му
зей мира — Лувр». 3-я серия. 
«Греческое Средиземноморье*. 
17.40 — «Международная па
норама*, 18.25 — Премьера худ.

фильма «Жил-был IlliKu 
1-я н 2-я серпа. 31.00 — I 
мя*. 21.40 — «Шпре круг»

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 1U
— «Студия представим^»?#
«Куранты*. 9.05 — «Buret
Розой и его герои*. 1AN — 
•Религия н общества*. 16.35 — 
Премьера на у ч мо-тувармп 
фильма «Хозрасчет и а  
гня*. 10.45 — «Прбгрке. В» 
формация. Реклама». И ЗО 
♦ Клуб путешественников». ИМ
— «Домашняя академия». !Ш
— «Беседы о русской культу 
ре*. Цикл 1-Й. Женщины ХУШ 
века. 13.55 — «Свой среде ту. 
жнх, чужой среди своих*. Yu 
фильм с субтитрами. 15.35 — 
«До н после полуночи». (Ши» 
ревне от 33 октября). 17,65 — 
Встреча с ансамблем «Рукпа 
песня». 18.35 — Реклама, 16#
— «Когда поют солдаты*. I 
перерыве (19.50) — *Споа*1м4 
вочп, малыши!», 21,00 — *ЙР» 
мя». 31.40 — «Красива стрем*. 
Худ. фильм. 22.45 — Худакк» 
венная гимнастика. Кубок Яв 
те ранд сии я. Передача на Баи» 
рва.

КИНОТЕАТР
«ОКТЯБРЬ»

туп. Советский,
Наташа БОГДАНОВА 

а Коля ОСОВСКОНГ. 
Поздравляем с эаканнъш 

браком! Пусть мечты ваша сбу
дутся. радость пусть не конча
ется, все печали забудутся, 
счастье пусть улыбается.

Папа, мама, Иван, Лена, 
Рычковы. * * * 

СЛОБОДННУ 
Филимону Павловичу, 

Дорогой папа н дедушка! По
здравляем с 70-летием. Желаем 
крепкого здоровья, бодрого ни- 
строения.

Хрущевы, Слободнны, 
Осинниы. <"■

JY БОЛЬШОЙ ЗАЛ
5 —6 ноября — новый цвет

ной худ. фильм «Маленькая 
Вера»' (2 серин). Сеансы: в 16, 
18-30, 21-10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
5 — 7 ноября — худ. фильм 

«Узник замка Нф». Сеансы:
5 н 7 ноября (фильм 1-Й в 2-х  
сериях) — в 16, 18-30, 21-10;
6  ноября (фильм 2-Й) — в 17, 
19, 21 час.

9 ноября 1988 года с 17 ча
сов и конторе горло состоится 
участковое собрание членов- 
пайщиков следующих кнарта- 
лоп: 15, 16, 25, 22, 23. I I, 26. 
24. 63, 71, 72, 73. 74, 64. 80, 
-1 4. 20. 18, 19. 21, 27, 9. 10. 

58, 5. 6 , 7, 8, 17, 60. 49. 
47, 48.

Просим принять участие в 
собраннн.

Спортивно * технический клуб производит набор на Kvpcit 
водителей транспортных средств категории «Е». Органндыию* 
ный сбор 10 ноября в 18 часов в аланин райкома ДОСААФ 
по адресу: г. Тотьма. уд. Ленина, д. 48.

U.

Коллектив районного узла связи проводит выборы руке* 
водителя предприятия. Желающих выдвинуть свои кандида
туры просим подать заявления в конкурсную комиссию до 
15 ноября. Справки по телефонам 2-10-36. 2-10-33.

Совет трудового коллектива РУС,

3
57
46

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

Срочно МАСТЕР по строи
тельству на постоянную работу 
Тотемским райпотребсоюзам. 
Обращаться в правление рай
потребсоюза (тел. 2*19-55, 
2-10-51) или в отдел по труду 
райисполкома.

Срочно ТЕХНИЧКА (оклад 
9 0  рублей) Тотемекой ветлабо» 
раторней. Обращаться в отдел 
по труду райисполкома или в 
нетлабораторию.

Правление н кодлектйй 
магазина М  8 горло шре 
жают соболезнование про
давцу Соловьевой Татьян 
Сергоевне по поводу смерл 
отца

ФИЛАТОВА 
Сергея Николаевича.

Правление колхоза имени 
Ленина выражает глубоко# 
соболезнование IКтеседоао! 
Лне Павловне по поводу 
смерти матери.

Иод помором работали: линотипист Ф. В, ЖЕНИХОЬВА, верстальщик Е. А. ШЛЦАШША, печатники В. II. ЗЕЛЕНЦОВА, II. А, ЯСЬКО.

Id irta  «МАодит по вторникам, 
чатааргам к суббот*»»

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 161300, г. Тотьма, Омоусовскка, 5. ТВЛ0 ФОНЫ: редактора — 5*15-40: мм, редактора к 
хиррвеиомдвнта ио upoifUUMoitonpTi| — 2* 10-76; отв. секретари и бухгалтерии —4*15*49: отдвдв смьского хозяйств* 
••щ*пн* и по работу о письмами н авторским активом — JM5-V4,

отдед* партийкой жидки — ЫМй 
-  5-15 5?: ксрр*споад«мта н а *»

Индекс 51111, Обмм I о. а. Эаш 4190, Тираж 5100, Начать фмедма, Тотсысквй городои» типографик* 151900, г, Тотмайа, Вологодской облети, уд, Ведоусгаокаа, I,


